
证券代码：301193                                    证券简称：家联科技 

宁波家联科技股份有限公司 

2024 年 4 月 24 日投资者关系活动记录表 

编号：2024-013 

投资者关系活动类

别 

特定对象调研         □分析师会议 

□媒体采访             □业绩说明会 

□新闻发布会           □路演活动 

□现场参观   

□其他 （请文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称及人

员姓名 
会议参与单位名称及人员姓名见附件 

时间 2024年 4月 24日 

地点 电话会议 

上市公司接待人员

姓名 

常务副总经理    孙超 

董事会秘书      汪博 

财务总监        钱淼鲜 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、家联科技董事会秘书汪博向调研人员介绍公司 2023年度

及 2024年一季度的公司经营及产能布局情况。 

二、公司 2023年度及 2024年一季度经营情况 

2023 年度，公司累计实现营业收入 17.2 亿元,较上年同期下

降 12.90%；归属于上市公司股东的净利润 4,535.5 万元，较上年

同期下降 74.69%；归属于上市公司股东的扣除非后净利润

1,788.01 万元，较上年同期下降 88.49%。 



2024 年第一季度，公司累计实现营业收入 4.99 亿元,较上年

同期上升 52.03%；归属于上市公司股东的净利润 4,337.15 万元，

较上年同期上升 136.01%；归属于上市公司股东的扣除非经常损益

的净利润 986万元，较上年同期上升 8.28%。 

三、公司与调研人员就以下问题进行了探讨 

问题一：公司主要在投项目建设情况？ 

答：公司在广西来宾新购地块主要用于植物纤维制品产能布局

的“年产 10 万吨甘蔗渣可降解环保材料制品项目”，目前厂房基

本建设完成，正在进行设备安装调试及部分试生产，产能将逐步释

放、爬坡，后续根据业务情况进行客户验厂审核；宁波岚山工厂项

目厂房已建设完成，目前正在进行部分设备安装及调试，未来会根

据战略规划、市场需求等因素逐步投放产能；公司在泰国新设子公

司并投资建立的生产基地也在逐步推进，目前租赁厂房已完成设备

投入，今年会有部分产能释放，购买的地块厂房正在按计划建设，

后续会根据市场需求进行设备投放。 

问题二：公司扣非净利润下降的原因？ 

答：1、2023年海外市场需求减弱影响，公司外销收入下降幅

度较大，公司产能利用率降低，制造费用比例有所提升，导致综合

毛利率下降；2、收购的两家子公司 2023 年计提商誉减值；3、公

司新投资建设项目未投产或产能尚未完全释放，前期投入固定费用

增加；4、2024年公司发行可转债财务上应计利息费用等因素有所

影响。 

问题三：公司 2024年一季度内销增长不及预期的因素？ 

答：今年国内整体消费不及预期及季节等因素影响，公司一季

度的销售及生产情况相较其余几个季度需求会偏弱；随着公司新产

品产能逐步释放及市场份额的提升，未来公司的内销收入会逐步增

长。 



问题四：Sumter Easy Home,LLC 未来收益增长预测及业务规

划？ 

答：公司凭借 Sumter Easy Home,LLC 其在家居用品领域强大

的业务渠道优势以及美国制造的地理优势，将其打造成公司产品对

外展示的窗口，目前公司对 Sumter Easy Home,LLC 进行销售渠道、

销售团队的完善，以及生产规模的优化升级，提高生产效率和产品

质量，有利于公司更好服务海外客户的同时更加灵活地应对宏观环

境波动，为公司争取更多的外贸订单，对公司业务的稳定增长做出

一定贡献。 

问题五：关注到同行业公司的 IPO 也在持续推进，请问公司

的竞争优势如何？ 

答：竞争在所难免，如何加强自身竞争力才是重点。近年来，

公司持续精益生产能力，降本增效，加大技术研发储备及创新能力，

加快三大绿色产品的市场开拓。 

公司已建立全球化的产业布局，为全球客户提供优质的产品和

服务；公司拥有降解材料的改性、模具设计制造以及后端各类制品

的生产技术工艺，产业链较长，能够根据客户和市场的需求快速反

应并进行调整；公司目前拥有十大工艺生产能力，是国内领先的大

体量、全品类生产企业，能够为客户提供多品类、一站式的采购服

务。 

问题六：公司在绿电绿证方面采取什么措施？ 

答：公司在“双碳”与“禁塑令”双重大环境趋势下，切实履

行企业社会责任，自 2018 年起，公司持续推进屋顶光伏发电项目，

对公司所属所有工厂屋顶全面安装太阳能光伏板，同时积极投资绿

色能源项目，2023 年度购买的国际绿证电力占全厂用电的 76.6%。

未来，公司将积极优化能源结构，努力提升绿色能源在公司生产、

运营等环节的结构占比，持续降低能源使用带来的碳排放，从公司

治理、内部控制等方面持续改善 ESG 管理水平，更好地服务客户、



回报股东、成就员工、回馈社会。 

问题七：公司的植物纤维制品在选材上出于什么考虑？ 

答：传统的植物纤维制品由木浆制成，大量的木材被用于生产

木浆，可能会对森林资源造成过度开采，从而影响生态平衡，而公

司的植物纤维制品是甘蔗浆为主，相当于对农业废弃物的有效利

用，降解产生的水和二氧化碳通过光合作用固化吸收再次进入循

环，整个生命周期都可减少碳排放，且甘蔗纤维是中长纤维，具有

强度适中、韧性适中的优点，是目前来说最合适模塑制品的原料，

因此甘蔗浆制品是目前适用范围最为广泛的。 

日期 2024年 4月 24日 

未公开重大信息泄

密的处理过程及责

任追究情况（如

有） 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情

形。 

 

  



附件： 

会议参与单位名称及人员姓名 

机构名称 人员姓名 

平安资产 陈琨 

浙商证券 曾伟 

金鹰基金 潘李剑 

方正富邦基金 尹晶 

永赢基金 朱怡丞 

创金合信基金 李江 

东莞证券 杨耿 

中加基金 赵雯晰 

信达澳亚基金 曾丹怩 

国泰基金 姜英 

浙商证券 褚远熙 

平安养老 徐唯俊 

淳厚基金 江文军 

中信证券 管宸昊 

澄金资产 胡东民 

工银瑞信 张玮升 

华创证券 刘一怡 

博时基金 曹芮 

方正证券 马萤 

长江证券 米雁翔 

睿远基金 朱璘 

华夏基金 艾邦妮 

远信投资 周阳 

博时基金 谢泽林 

明世伙伴私募基金 陈江威 

光大保德信基金 谢东 

上海聚鸣投资 王宇俊 

泓德基金 秦臻 

国华兴益保险 韩冬伟 

恒越基金 崔宁 

博远基金 冯妙婷 

歌斐投资 陈泽月 

民生证券 谭雅轩 

国投瑞银 吴默村 

国泰基金 何雨容 

国海富兰克林基金 王倩蓉 

路博迈投资 吴瑾 

银华基金 马慧伶 

汇安基金 王苏煦 

上海保银私募基金 Jiawei Zhu（朱嘉伟） 

长盛基金 钱文礼 

新华基金 冯瑞齐 



申万宏源证券 庞盈盈 

中欧基金 张杰 

海通证券 贺然 

宝盈基金 吕功绩 

上海磐耀资产 范张翔 

中泰证券 蒋婉滢 

国泰基金 王宗凯 

西南证券 赵兰亭 

华福医药 石苹 

易方达 田佳 

国华兴益保险 纪虹韵 

宝盈基金 李巍宇 

和谐汇一资产 庄莹 

中海基金 谢华 

嘉实基金 王雷 

永赢基金 王昕妍 

杭银理财 钱子莹 

天风证券 张彤 

长信基金 李博华 

东兴证券 吴江龙 

上海明河投资 杨伊淳 

长江证券 章颖佳 

中银资产 张岩松 

国盛证券 李晨 

光大保德信基金 林晓凤 

深圳市广汇源水利实业有限公司 曹海珍 

工银瑞信 林梦 

西部利得基金 杜朋哲 

兴银理财 邬崇正 

汇添富基金 韩超 

广发基金 吴晓钢 

海港人寿保险 杨振艺 

天风证券 孙海洋 

远信投资 马路欣 

北大方正人寿保险 付丹婷 

东北证券 陈渊文 

国金证券 尹新悦 

上汽颀臻(上海)资产 钟功焕 

泰信基金 戴隽 

甬兴证券 秦庆 

金鹰基金 许浩琨 

建元天华投资 万林娜 

方正证券 李珍妮 

华福证券 王冠群 

广东微宇私募基金 谭娟 



进门财经 马媛 

西南证券 蔡欣 

博时基金 李亚斌 

国海证券 林昕宇 

九泰基金 赵万隆 

华创证券 刘一怡 

申万基金 张文静 

长城财富保险 江维 

中金公司 柳政甫 

中信建投 叶乐 

同犇投资 童驯 

 


